
発言月日 順序

1 戸 来 伝

2 中 尾 利 香

3 中 嶋 秀 一

4 氣 田 量 子

5 斉 藤 重 美

6 櫻 田 百 合 子

7 工 藤 正 廣

8 笹 渕 峰 尚

9 山 田 洋 子

10 今 泉 信 明

11 小笠原 良 子

12 久 慈 年 和

13 堰野端 展 雄

14 山 端 博

15 江 渡 信 貴

16 石 橋 義 雄

備　考

　１．会議は、午前１０時から開かれる予定です。

　　　１人の持ち時間は１時間となっています。

　２．通常は、午前２人となりますが、時間の都合により

　　　午前３人となる場合もありますのでご了承願います。

〔問い合わせ先〕

　　十和田市議会事務局

　　TEL 0176-51-6781

一 般 質 問 に お け る 発 言 順

氏　　　　名

９月７日(水）

９月８日(木）

９月９日(金)



№1  

通告
順位

議席
番号

質問
方法

質 問 者 氏 名

１ ２１
一問
一答 戸　来　　　伝 1. 芳川原浄水場の維 (1) 令和４年３月末から４月上旬にかけての一連の手続について、

持管理業務委託に どのような問題があったのかを改めて問う。

ついて (2) 維持管理業務委託を見直すとのことだが、どのように見直すの

かを問う。

2. 三本木畜産農業協 (1) 令和３年度に計上された家畜市場システム機能維持対策交付金

同組合への支援に がどのように執行されたのかを問う。

ついて (2) 十和田市にとっての三本木畜産農業協同組合の存在意義と今後

の市としての取組姿勢について問う。

２ ５
一問
一答 中　尾　利　香 1. 歴史、文化の伝承 (1) 市の歴史を市民が知るため、市ではどのような取組をしている

について か。

(2) 市史の編さんについて市の方針は。

2. 大雨の時の情報発 (1) 豪雨災害の被害状況や避難についての市民への周知方法は。

信について (2) 防災無線の活用状況は。

3. 新生児聴覚検査へ (1) 当市の実施状況は。

の市の助成につい (2) 今後取り組む予定は。

て

4. 青の煌（きら）め (1) バレーボール聴覚障害者の部が当市で実施予定だが、準備状況

きあおもり障スポ は。

について (2) 手話通訳の配置が必要と思われるが市の考えは。

３ ４
一問
一答 中　嶋　秀　一 1. 防災行政について (1) 十和田橋からスキー場へ行く市道に土砂止めのフェンスを設置

する考えは。

(2) 内水氾濫の発生箇所への対応策は。

2. インターネット誹 (1) 市民が被害にあった際の対応・助言する相談窓口を設置する考

謗中傷に対する相 えは。

談体制について (2) インターネットの恩恵を享受し、加害者にも被害者にもならな

いよう相談体制の整備に努める条例をつくる考えは。

3. マイナンバーカー (1) 病院や、ほかの施設など、どこで使えるか。

ドの活用について (2) 活用を広げる考えは。

4. 十和田湖地域への (1) 予約制乗合タクシーがないのはなぜか。

交通手段について (2) 地域の方から、交通手段を増やしてほしいとの声が上がってい

るが、市としての対応は。

４ ９
一問
一答 氣　田　量　子 1. 災害対策について (1) 浸水被害に対応するための土のうステーション設置について

(2) 車がなく土のうを取りに行けない方々への各地区コミュニティ

ーや町内会などの協力体制づくりについて

2. 市民サービス窓口 (1) おくやみ窓口設置について

の効率化について

3. 介護保険について (1) 介護保険における福祉用具等の購入費受領委任払いについて

4. ＨＰＶワクチン接 (1) 男性への接種費用の助成について

種について

令和４年第３回十和田市議会定例会一般質問通告一覧表

発 言 事 項 発 言 の 要 旨
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５ １０
一問
一答 斉　藤　重　美 1. 災害対応について (1) ８月３日からの大雨について

①市所有施設の被害状況について

②市管理河川・道路の被害状況について

③農地、農業用施設の被害状況について

2. 農業行政について (1) 農家・農地減少について

①市の現状は。

②今後の対策はどのように考えているか。

６ ８
一問
一答 櫻　田　百合子 1. 糖尿病性腎症重症 (1) 取組状況について

化予防事業につい (2) 事業の効果、検証について

て (3) 課題について

2. 適応指導教室につ (1) 児童生徒数の現状について

いて (2) 課題について

(3) 将来を見据えた支援について

７ １４
一問
一答 工　藤　正　廣 1. 一般行政について (1) 公金（出納）管理について

①出納決裁の管理手順について

②損失発生時の処理方法について

(2) 空き家対策について

①空き家と特定空家の認定基準について

②特定空家の対策と予算の対応について

2. 民生行政について (1) 民生・児童委員について

①定数と現状は。

②選任方法は。

③待遇改善は。

④委員と別に補助スタッフの対応を検討したらどうか。

８ １
一問
一答 笹　渕　峰　尚 1. 超高齢化社会につ (1) 地域包括ケアシステムの目指すところは。

いて (2) ケアラー支援体制の状況は。

(3) 認知症対策について

2. 外国人労働者につ (1) 外国人労働者数と職種別の人数について

いて (2) 労働人口の減少に対応するため、市主導で積極的に活用を働き

かけては。

3. 市内中小事業者に (1) 事業者の実態について

ついて (2) 事業承継の現状について

９ ２
一問
一答 山　田　洋　子 1. 大雨災害への対応 (1) 警戒区域について

について (2) 通行規制について

(3) 情報発信について

2. 少子化対策につい (1) 保育施設等の定員と利用状況について

て (2) 保育施設等の経営状況について

3. 脱炭素社会の実現 (1) 市の脱炭素の取組について

について (2) 国が選定する脱炭素選考地域を目指す考えについて

発 言 事 項 発 言 の 要 旨
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１０ ３
一問
一答 今　泉　信　明 1. 相続土地国庫帰属 (1) どのような制度か。

制度について (2) 制度の導入による市民への影響は。

2. 法定外公共物につ (1) 現状の把握について

いて (2) 今後の管理について

3. 指定管理者制度に (1) コロナ禍での指定管理をどのように考えているか。

ついて

１１ ６
一問
一答 小笠原　良　子 1. スポーツ振興につ (1) 子供たちのためにスケートボード場を整備する考えは。

いて

2. 市営住宅について (1) 入居時の連帯保証人の廃止について

(2) 連帯保証人の責任範囲について

3. 子供の医療費につ (1) 高校生までの医療費無料化について

いて

4. 惣辺奥瀬風力発電 (1) 十和田古道の保存・復元状況を市は把握しているか。

設置計画について (2) 市が主体となり事業者と市民の意見交換会を開催しては。

(3) 風力発電設置計画について市長の見解は。

１２ １１
一問
一答 久　慈　年　和 1. 民生行政について (1) 三本木霊園の管理について

①霊園内の合葬墓建設の進捗状況は。

②合葬墓基本計画の詳細は。

③霊園の管理状況は。

(2) マイナンバーカードの取得と活用方法について

①カードを取得することでどのような利便性があるのか。

②2022年７月時点のカードの取得枚数と取得率は。

③カードを健康保険証として利用できる利点は。

2. 教育行政について (1) 特別支援学級児童生徒数の増加について

(2) 全国学力・学習状況調査の結果について

１３ １３
一問
一答 堰野端　展　雄 1. 新型コロナウイル (1) 現状をどのように受け止めているか。

ス感染症に係る対 (2) 最新の検査の流れはどうなっているか。

応について

１４ ７
一問
一答 山　端　　　博 1. 生活困窮者自立支 (1) 各事業の令和元年度から現在までの実績について

援制度について (2) これまでの取組を通じて就労に結びついた人数と割合について

2. 生活保護制度につ (1) コロナ前の令和元年度から現在までの生活保護申請状況と保護

いて 開始状況の推移について

(2) 冷暖房器具等を購入・修理する際の対応について

3. 成年後見センター (1) 今までとの相違点や将来展望について

について (2) 相談件数及び運営上の問題点について

発 言 事 項 発 言 の 要 旨
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１５ １２
一問
一答 江　渡　信　貴 1. デジタルトランス (1) 行政サービスの改善・市民の利便性の向上につながるデジタル

フォーメーション 化の取組について問う。

（ＤＸ）の取組に (2) 行政運営について国が定めたデジタル三原則に基づいた取組を

ついて を行っているか問う。

(3) ＧＩＧＡスクール構想に関する進捗状況及び今後どのように進

める予定か問う。

2. ふるさと納税につ (1) ふるさと納税について最後に質問した令和２年９月から返礼品

いて が何品増えたのか問う。

(2) 今まで16項目質問をしたが、その後の進捗状況を問う。

(3) 人材派遣型の企業版ふるさと納税制度を活用してＩＣＴ支援員

を増員する考えを問う。

(4) 森林整備事業に対してふるさと納税を活用することはできない

のか問う。

(5) 旅先納税はふるさと納税の形態の一つであり、とても有効だと

思われるが、市の考えを問う。

(6) 体験型ふるさと納税の返礼品がとても少なく感じるが、市の考

えを問う。

(7) 当市出身の方限定で合葬墓を返礼品とする考えはないのか問う。

１６ １５
一問
一答 石　橋　義　雄 1. 農業行政について (1) 大雨被害による農畜産業への影響について

①土砂崩れ等により、堆肥場等の周辺環境に影響が出ていると

　聞く。その現状を調査、把握しているのか問う。

②調査により、環境に悪影響が出ている場合、改善策を考えて

　いるのか問う。

③畑の作物にも多大な影響が出ていると思われるが、その状況

　について問う。

④今回の被害により、減収となった場合、市として何か支援策

　を考えているのか問う。

(2) 農業施策の方向性について

①水田活用の直接支払交付金施策について市の考えを問う。

②農家経営支援を強化するための市の農業施策について問う。

2. 道路行政について (1) 道路の拡幅、整備に関する市の基準について問う。

発 言 事 項 発 言 の 要 旨


